

CUENTA ANUAL 2004

VICERRECTORIA DE

INVESTIGACION

Y

ESTUDIOS AVANZADOS

VICERRECTORIA DE INVESTIGACION Y ESTUDIOS AVANZADOS

La Vicerrectoría de Investigación y Estudios Avanzados, contribuye a elevar la competitividad y excelencia de la Universidad, mediante la creación, profundización y comunicación del conocimiento. Para que pueda cumplir con su misión hacia la sociedad, se ocupa de un conjunto de actividades académicas que distinguen a las Universidades complejas. De estas actividades, ocupan un lugar prioritario entre sus preocupaciones, la producción de nuevo conocimiento por medio de la investigación científica y la formación cualificada de estudiantes a través de programas de post-grado.

La Vicerrectoría, constituida por la Dirección de Estudios Avanzados, la Dirección de Investigación, la Oficina de Cooperación Técnica, y la Unidad de Coordinación Institucional Mecesup, realiza sus actividades dentro del marco dado por el documento de "Orientaciones estratégicas de la Universidad Católica de Valparaíso", definiendo una misión y una visión particular que a su vez orientan estratégicamente y dan sustento al quehacer propio.

MISION, VISION Y DIRECTRICES ESTRATEGICAS DE LA VICERRECTORIA DE INVESTIGACION Y ESTUDIOS AVANZADOS

Misión: Establecer una relación de liderazgo en la vinculación de intereses de la Universidad con el medio externo en los ámbitos de la investigación, los estudios avanzados, la cooperación técnica y la transferencia tecnológica.

Visión: Una Vicerrectoría capaz de diseñar y poner en marcha programas de investigación interdisciplinario que definan en forma natural áreas prioritarias. Éstas, a su vez, deberán ser el sustento de programas de postgrado, principalmente doctorados, sólidos y competitivos a nivel nacional e internacional. Paralelamente, y como producto de esta consolidación, se favorecerá el real posicionamiento de la Universidad en el medio externo mediante una cooperación técnica eficiente y sustentable en el tiempo unido a una capacidad creciente de transferir conocimiento.

Directrices Estratégicas

- Diseñar sistemas dinámicos de comunicación que faciliten la incorporación de académicos e investigadores en su quehacer.
- Establecer mecanismos de equidad, en base a calidad, en su gestión integradora.
- Propiciar la concreción de alianzas sinérgicas a nivel nacional e internacional en todos los planos de su competencia.
- Crear unidades funcionales integradas capaces de interactuar en forma más eficiente con el medio externo.

Las metas que la Vicerrectoría se propuso para el año 2004 se han cumplido satisfactoriamente y a este logro han contribuido todos quienes participan en las actividades que están bajo su responsabilidad.

El trabajo desarrollado por cada una de las 4 Unidades que constituyen su organización, testimonia como se ha venido dando adecuada respuesta a los desafíos propios y a los objetivos planteados por la Rectoría en diferentes instrumentos de planificación para el período 2002-2006.

En el ámbito de la Investigación es destacable el continuo crecimiento del número de investigadores, que se ha sumado al grupo de académicos que formula proyectos de investigación. Esto permite que nuestra oferta y presencia en concursos de investigación con financiamiento tanto externo como interno se haya ampliado, diversificado y mejorado sus resultados. Al mismo tiempo, esto ha permitido sostener el número de publicaciones indexadas y mejorar la calidad de la difusión de los resultados de las investigaciones que se realizan.

La promoción del trabajo multi e interdisciplinario realizado por la Dirección de Investigación ha permitido el desarrollo de equipos de investigación de excelencia, potenciando nuestra propuesta y postulación a fondos de investigación competitivos públicos y privados, nacionales e internacionales, con buenos resultados.

Los nuevos programas de postgrado junto con dar una oportunidad de realización a los académicos han satisfecho la expectativa de la demanda, lo que queda expresado por el número y calidad de la postulación y matrícula efectiva en ellos. Esto da cuenta, además, de lo acertado de la propuesta de la Universidad en materia de Magíster y Doctorados.

La tendencia del crecimiento observada en el número de matriculados y egresados responde satisfactoriamente a las expectativas y a los objetivos y metas de mediano plazo de la Dirección de Estudios Avanzados.

En el período no se ha logrado avanzar significativamente en materia: acreditación de los programas de postgrado, repitiéndose la situación de años anteriores.

Este escenario obligó a la Dirección a un cambio en la política de apoyo a los doctorados y magíster, orientándolos a una mayor exigencia.

La Oficina de Cooperación Técnica ha realizado una fructífera labor de acercamiento y apertura de la Universidad al sector externo, apoyando las iniciativas que en este ámbito emanan de las Unidades Académicas.

El vínculo con el sector externo fue, como es habitual, intenso en las áreas de cursos de capacitación y de perfeccionamiento, y muy variado y especializado en las áreas de consultoría profesional, asistencia técnica y prestación de servicios generales.

Destacable es el trabajo que hace esta Oficina a través de una página Web para dar a conocer su labor y mantener una comunicación fluida con las diversas entidades con las que interactúa.

En lo que corresponde a la coordinación institucional de los proyectos de desarrollo relacionados con el programa Mecesus, la Unidad de Coordinación, responsable de facilitar la formulación de proyectos y de velar por el correcto cumplimiento de los compromisos institucionales, ha contribuido para que en el último concurso del programa, la Universidad se adjudicara 3 propuestas manteniendo el nivel de logro de años anteriores y consolidándose en 1º lugar dentro de las Instituciones de la V Región. Con ello se ha dado cumplimiento a los desafíos de adjudicación de proyectos y queda como tarea ejecutarlos eficientemente, de manera que aporten, en lo que de ellos se espera, al logro de los objetivos institucionales. Durante 2004, se trabajó en el cierre de los proyectos adjudicados, lo que permitió evaluar y constatar el nivel de eficiencia institucional y también se implementó la organización de los nuevos proyectos de manera de dar adecuada respuesta al programa Mecesus y satisfacer los objetivos y metas de la Universidad.

Para el año 2005 la Vicerrectoría se abocará a la tarea de mantener los logros y de alcanzar los objetivos trazados en los planes de la Rectoría, todo ello prestando debida atención a los nuevos desafíos y oportunidades.

Así, durante 2005 se apoyará fuertemente a los 3 centros creados durante 2004 de modo de potenciar su capacidad de investigación multidisciplinaria; se ampliarán las líneas de financiamiento de investigación asociativa; se buscará la cooperación con otras Universidades para conformar equipos de investigación, que potenciados, tengan mayor probabilidad de postular sus proyectos de investigación a fondos externos; se fomentará y estimulará la participación de nuestros investigadores a los nuevos instrumentos de desarrollo científico tecnológico de CONICYT, CORFO y Programa Bicentenario; se coordinará un trabajo cooperativo entre la función de investigación y el postgrado; se buscará sincronizar la formación de pregrado con postgrado; se estimulará la acreditación de los programas de doctorado; y se estimulará la función de cooperación técnica, ampliando la información y apoyando los proyectos.